
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

   
 
                          
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 

品川区東大井 4-13-11-304 〒140-0011  
TEL:03-5461-8757 FAX:03-5461-8763 
E-mail：takahashi-shinji@spa.nifty.com 
ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：品川区 高橋しんじ   検索 
☆過去の『区政報告』が HP でご覧になれます。 
☆『区政報告』への感想をぜひお寄せ下さい。 
☆『区政報告』をお店の片隅に置かせて下さい。 
 

高 事 橋しんじ 務所 

 

 

☆☆品川区イズ 704☆☆ 
◇10/27 衆議院議員選挙終わる  

 全国の投票率（小選挙区）は、53.85％、
東京都全体は、56.06％でした。さて、次の
品川区の投票に関するうち正しいものは？ 
①18 歳の投票率は、約 53％だった 
②19 歳の投票率は、約 44％だった 
③投票率が最も高いのは 70～75 歳で約 71％ 
④投票率が最も低いのは 20～24 歳で約 36％ 
⑤品川区の投票率は、国や都より低かった 
⑥期日前投票は、投票者総数の約 33％ 
⑦区内の投票所別の投票率で最も高いとこと

は 62.18％、低いところは 49.78％ 
◎難易度☆☆☆☆☆ 

 
        
 
 
◎難易度☆☆ 
 

 

※毎週、区政や区内の出来事についてご報告しています 

 

品川区議会議員 
 無所属 
高橋 しんじ 

 

 
 

No.704 

2024 年 11 月 

 

2023 年 5522 票のご支持を頂き、 
現在５期目。若草幼稚園、品川区立鈴ヶ森
小・中学校、早実高、早大（政経学部政治
学科 専攻は地方行政）・同大学院博士課
程。東大研究員、塾などを経て、教師（早
実高、都立日比谷高・青山高・大森高）。
軟式野球ルーキーズ監督。2007 年初当選
2541 票、2011 年 5232 票。2015 年
5551 票。2019 年 6205 票（史上最多）。
『議員力検定１級』合格。 
☆初心を忘れずにガンバります！ 

 

 

しがらみのない無所属 

決算特別委員会 質疑① 
 
 

 

 

決算特別委員会とは、前年度（令和５年度）
の予算が適正に使われたか、区が決算案を議会
に提出し、審議する場です。10/２から連日約

７時間の質疑を行い、10/21 に可決（認定）し
ました。５年度の歳入・歳出に関連して今年度
施策の状況や今後の施策の展望等も質疑されま
した。区に対する議会のチェック機能を発揮す

る大切な機会です。33 人の議員が一人原則 10
分の質問をします。その質疑の一部を 7 回でご
報告します。紙面の都合上、議事録を要約して
います。Ｑ:他議員の質問 Ａ:区（管理職）の   

答弁 ◎令和 5 年度決算額 ☆私のコメント  
※私の質問は、まとめて 710 号に掲載予定。 

 

☆一般会計規模は 23 区の中位です。 
歳入  1 年間の収入の決算額  
    2,005 億 2,931 万 414 円    

（4 年度 約 1,959 億 1,637 万円） 
歳出  1 年間の支出の決算額 

☆区民１人当たり   約４８万円 

☆１世帯当たり    約８４万円 
区は、区民 1 人（赤ちゃんも含め）に対して
約 48 万円分のサービスを行っています。 

1,941 億 5,556 万 8,533 円 
（4 年度 約 1,893 億 3,839 万円） 

※区内人口:約 40 万人・世帯数:約 23 万世帯 

 

◇令和５年度一般会計 決算 
 
 

 

 

歳入 
 
 

 

 

※品川区の  
１年間の収入です 

 
Q：《特別区たばこ税》 
① 品川区の喫煙人口の割合と推移は。 

東京都全体との比較は。②20 代、30 代の女

性の喫煙率が都全体と比べて高いと聞く。要
因と課題解決に向けた取り組みは。 
③歩行喫煙やポイ捨てをする外国人がいる。
状況の把握と過料（＝1,000 円 
の罰則）の中で外国人の割合は。 

A：①平成 29 年度 18％、 
令和 5 年度 11.9％と減少。 

令和 4 年度の都全体の喫煙率 
は 13.5％。②平成 29 年度で全国・都と
比べ高かった。明確な理由はつかめてい
ないが区 HP、ｲﾍﾞﾝﾄなどで啓発してい
る。禁煙外来治療助成も推進している。 
③統計はとっていない。表示の多言語化
で対応する。 
◎特別区たばこ税 34 億 592 万円 
☆貴重な税収ですがﾏﾅｰ啓発の徹底を! 
 

 

 決算特別委員会や衆議院議員選挙、区議 
会委員会の視察などで長らくお休みさせ 
ていただきましたが再開します。 

 

高橋しんじプロフィール  

mailto:takahashi-shinji@spa.nifty.com
https://www.silhouette-illust.com/illust/40729


 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 
 

発行者 高橋慎司 

〒140-8715 品川区広町 2－1－36 ４階 

Tel ０３-５７４２－６８６4 

☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！ 
☆ご希望の方に『区政報告』をお届け 
いたします(送料は当方で負担します) 
 
 
 
 
 

月・水 ＪＲ大井町駅前 
火 京急青物横丁駅前 
木 ＪＲ大森駅前  
金 京急立会川駅前 
☆各 7:00-9:30 頃 

◎『区政報告』をお配りしています。 
◎議会等の事情で変更する場合があります。 
◎見かけたらお気軽にお声をおかけ下さい。 

朝、駅前にいます！ 

政報告 
 

区 
 

№704 2024年 11月 

 クイズの答え：⑤だけが誤り。品川区 
の投票率は、56.6％で国や都より高か 
った。全国の投票率（小選挙区）の 
53.85％は 2021 年の 55.93％を 2.08 
ポイント下回り、戦後３番目の低さだ 
った。戦後最低だった 2014 年の 
52.66％を辛うじて上回った。18 歳選 
挙権制度導入以降、全国の 18、19 歳 
の投票率は全体の投票率を大幅に下回 
り、30～40％台と低水準が続く。 
 
 

Q：《教育について》 
①学習指導要領には、年間 10時間 
のﾌﾟｰﾙ授業が規定されている。し 
かし、猛暑のため確保できていな 
い。現在、屋内温水ﾌﾟｰﾙが 5校、 
開閉屋根式が設計中を含め4校（30学級以
上の学校は開閉屋根式か屋内）。それ以外は

屋外。改築予定のﾌﾟｰﾙ（屋上ﾌﾟｰﾙ等）に屋
根か屋根に代わる整備の検討を。また、建て
替え中でﾌﾟｰﾙが無く、学校のﾌﾟｰﾙ授業が難
しいという保護者の声がある。周辺校や民間

施設の活用状況は。 
②登下校中の熱中症対策として、全児 
童に日傘を配布している他自治体もあ 
る。品川区でも一歩進んだ熱中症対策を。 

③ｽｸｰﾙｻﾎﾟｰﾄｽﾀｯﾌの時給は 1,272 円。一
方、学校地域ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰの時給は 1,250
円。学校地域ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰは学校と地域の
関りに重要な役割を果たしている。時給を見
直してはどうか。 
 

A：①ﾌﾟｰﾙｻｲﾄﾞにひさしや日よけを設

置することで子どもたちに直接日光 
が当たらないように配慮している。今
後、各校の授業実施状況や費用対効果を
十分に検証して屋根などの設置を検討し
ていく。 
②日傘を差している児童・生徒もいる。
家庭や個人の判断で利用していると思わ
れる。各学校から声をかけていきたい。 
 

Q：《基金の積立て》 
令和5年度分の基金積立金が減っている。も
う少し、積立てを増やせたのではないか。 

 
 A：財政調整基金は、積み立てるだけでな

く、必要な時に必要な支出ができるように
積み立てて、現在 194 億円。今後も計画的
に積み立てる。 
☆令和 5 年度の基金（＝区の貯金）全体の
積立額は約 22 億 4,500 万円。令和 4 年度
は約 61 億 4,600 万円でした。約 39 億円
のﾏｲﾅｽ。基金全体の残高は微増ですが、
新庁舎建設費用や物価上昇に対応するため
にもさらなる基金の積立てが必要です。 

Q：《はじめてのｽﾏﾎ体験教室》  
開催の状況は。また、ﾆｰｽﾞが高いの
で開催場所の拡充を求める。高齢者
には遠い場所もある。 

 
 A：令和 4 年度は定員 288 名に 318 名が
応募。今年度は 8 月までで定員 164 
名に 177 名が応募。会場を増やしてき
て、今年度は 5 ヶ所。利用者状況や地域
ﾊﾞﾗﾝｽを考慮して事業を展開していく。 

③活動時間を増やしていくことや時給を
上げることも含めて、人事課と協議の上
進めていきたいと思う。 
☆学校地域ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰは、職場体験の人 
材調整、ｲﾍﾞﾝﾄ企画など学校と地域の連携 
に不可欠な存在となっています。土日の 

活動も多い。待遇の改善を求めます。 

 
ちょっとした話ながわ 

◇所得制限無し大学生向け給付型奨学金 
品川区は、来年度、区内に住む大学生を対象に所得
制限のない給付型奨学金制度を創設する方針を固め
た。給付額は大学の授業料相当とする方向。年間
100 人程度を見込む。今後具体的な制度設計を行
い、来年度予算案に関連費用を盛り込む。 
◇区立小で朝の学童創設検討 
品川区は、区内の全 37 小学校で朝の学童の創設を
検討していることを明らかにした。そのうち数校で
朝食を無料で提供するモデル事業も検討するという 
参考：上 10/26 読売新聞、下 10/27 朝日新聞 

https://www.silhouette-illust.com/illust/40729
https://www.silhouette-illust.com/illust/40729
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